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宁波市中医院周日举行
“护足护肤周”大型公益活动

记者昨日从市中医院获悉，周日（8月19日）
上午830-1030，宁波市多位知名皮肤学专家
将齐聚宁波市中医院门诊大厅，开展一场“护足
护肤周”大型公益活动，现场为广大市民进行免
费的皮肤科疾病的健康咨询及宣教，有需要的
市民可前来参加。

据了解，主要义诊专家有：
宁波市第一医院皮肤科主任陈海江；
李惠利医院皮肤科主任王佳华；
鄞州人民医院皮肤科主任陈广雄；
宁波市中医院皮肤科主任陈宁刚。

陈君艳 房伟

象山“跨海公交”今起开通
从石浦到鹤浦可以坐公交啦

本报讯（记者 范洪 通讯员 张益）象山鹤
浦岛上的居民可以坐公交出行啦！记者昨日从
象山交通部门了解到，往返鹤浦和石浦的381路
公交车，于8月16日正式开通。

记者了解到，这条象山公交381路，从鹤浦
车站出发，沿途经过高塘车站、石浦公交西站等
站点，最终到达石浦汽车东站，全程大约1个小时
15分钟。这趟车目前票价10公里内每人2元，
10公里以上每人3元。到鹤浦去玩的小伙伴，从
宁波出发坐大巴到石浦后，在车站就能坐这趟公
交上岛哦。象山县交通部门相关人士介绍，预计
到10月份，小伙伴们来坐这条线路还能直接刷
市民卡，年底象山也将实现市民卡乘车全覆盖，
是不是很方便呢？

本报讯（记者 周科娜 通讯员 廖鑫）从
去年以来，姚江南岸青林湾区域景观工程就广
受市民关注。“姚江南北两岸景观对比鲜明，姚
江北岸漂漂亮亮，姚江南岸空置多年、杂草丛
生，这么好的沿江风景不好好规划一下，实在
可惜！希望政府部门尽快施工，打造美丽江
景，提升民生品质！”家住青林湾小区的陈先
生，每天到姚江边散步，对景观工程十分关注。

昨天，从市住建委传来好消息，为推进落
实“城乡争优、三年攀高”决策部署，同时改善
姚江南岸滨江区域人居环境，提升城市品质，
市住建委及代建单位宁波城市交通建设有限
公司，经过多方协调，西起机场路东至青林渡
路的姚江南岸滨江休闲带工程和姚江东路工
程昨日开工建设，这意味着姚江南岸青林湾区
域即将迎来美丽蜕变！

根据规划，拟建中的姚江南岸滨江休闲带
工程（环城北路-机场路段），位于姚江南岸，东
起环城北路，西至机场路，南至规划姚江东路，
岸线长度约3.7公里，总面积约38公顷（其中
绿化面积约25.6公顷）。工程建设内容为景观

绿化工程、桥梁及通道工程、建筑工程（含地下
车库）、给排水工程、驳岸及防汛墙改建工程及
附属工程。

与其相邻的姚江东路工程，东起环城北路，
西至机场路，道路全长约3600米，标准宽度28
米，道路等级为城市次干道。该工程的实施，将
构建滨江道路系统，方便周边居民出行。

其中，景观绿化工程采用“一带、两段、四分
区”总体布局结构。“一带”为姚江母亲河文化
带，“两段”为姚江公园更新改造段和姚江文化
公园新建段，“四分区”为结合场地现状、以十分
钟步行距离划分游览活动空间，通过滨江动线，
即可走、可跑、可骑的三条游览道，串连各分区
活动节点并提供不同的观景游憩体验方式。

此次先行开工建设的青林渡路至机场路
段的滨江景观绿化部分全长1700米，占地约
17公顷（其中绿化面积约12公顷）；滨江道路
全长1700米。

上述工程预计将于2020年上半年建成。
另悉，青林渡路以东段的滨江景观及道路将结
合铁路3线、4线建设适时推进。

烦暑郁未退，凉飙潜已起

今日入末伏
本报讯（记者 石承承）今日入末伏，迎接我

们的，究竟是“末伏夏尽”，还是“秋后一伏热死
人”？末伏出现在立秋节气后的第一个庚日，也
是三伏天中的最后一伏。末伏为期10天，我市
于今天入末伏，至8月25日。

三伏天被视为一年中最热的一段日子，分为
初伏、中伏和末伏。末伏的到来，通常意味着夏
天已接近尾声。

“夏尽”意味着“秋来”。在气象学上，对“秋
来”有着严苛的标准，其中最重要的一条就是“连
续5天日平均气温低于22℃”。从常年统计看，
宁波通常要等到9月下旬才会入秋。由此可见，
眼下距离我们通常说的“夏天结束”，还是有一段
时间的。

根据目前的预报，整个末伏期间，宁波不太
可能出现35℃以上的高温天。特别是末伏的

“尾声”，宁波的最高气温甚至有可能跌破30℃。
那么，究竟该如何形容末伏给人们带来的感

受呢？唐代诗人白居易在《一叶落》中所描述的，
就非常精准了：“烦暑郁未退，凉飙潜已起”，无论
白天阳光多么剧烈，多么酷热，到了夜晚，拂面而
过的风中总会带着一丝凉意。

本报讯（记者 樊卓婧 郭瑞彦）明天，第
七届阿拉宁波摄影节将于宁波书香文化园（甬
江大道1号宁波书城广场）正式开幕。在数十
个大大小小的展览中，主办方特别推荐一组最
不专业的照片，它们的作者是一群来自贵州凯
里从江县山区的孩子。

一种新的尝试

摄影节和贵州孩子的缘分开始于一次采
访，今年1月，宁波日报报业集团《新侨艺报》
摄影记者走进贵州从江县翠里瑶族壮族乡三
工区小学和翠里乡中心小学，拍摄深山里的孩
子。天寒地冻，学校硬件设施简陋，孩子们穿
着单薄，由于学校用水困难，他们只能用冷水
洗漱，很多人手脚皴裂，这些场景让人心疼。

报道发出后，有爱心人士捐助了引水用的
水管、蓄水池、图书室、食堂，学校缺水问题基
本解决。剩下的爱心款，根据捐助者的意愿买
了几部手机。宁波日报报业集团随拍768摄
影俱乐部组织了一场公益旅拍，带着8名摄影
师志愿者，又去了一次从江县，教孩子们用手
机拍照片。

和蓄水池、图书室和食堂相比，手机太微
不足道，摄影更不是刚需，但捐助者和志愿者
一致认为，值得尝试，“哪怕只是留下一点童年
的记忆也好。”不愿意透露姓名的捐助者说。

在两所学校，志愿者随机挑了吴金艳、韦
惜芝、韦优香三名同学，分别把3部手机交给

他们，另外4部则放到五年级的几个班里，让
孩子们轮流拍摄。志愿者手把手地教孩子们
手机拍摄的基本技巧，鼓励他们拍下身边点
滴。收集照片对那里的老师来说其实是额外
的负担，但他们还是愿意耗时耗力来完成这项
繁琐的工作。翠里乡中心小学校长潘祥献说，
这是一种新的尝试，有助于孩子观察生活，提
高审美。

最不专业的摄影展

志愿者们陆陆续续地收到了孩子们的作
品，这些照片构图简单有趣，画面天真幼稚：地
里耕田的牛、跳皮筋的女同学、外出打工的爸
爸留在家里的拖鞋、即将拆掉的吊脚楼、小女
孩头上绑着的野花……一下子就打动了志愿
者的心。

谁都不确定，这些照片会对孩子们有多大
意义，但摄影节的主办方还是决定给他们办一
个展览，取名叫《我们》。

本组影展从收集来的上千张照片里精心
挑选出30幅作品，由活动主办方进行打印、制
作展览，8月17日，这个摄影节最不专业的摄
影展将在宁波书香文化园正式展出，吴金艳和
韦惜芝也会来到宁波参加摄影节开幕式。如
果你在现场，建议看完那些国内外名家的大作
后，不妨再浏览下这些来自深山的“小作”，相
信你会和我们一样，时而忍俊不禁，时而心痛
莫名。

两大工程昨日开工建设

姚江南岸青林湾区域将建起景观带

一群贵州孩子要在宁波办个摄影展
这个最不专业的展览，也许会让你有所触动

姚江南岸青林湾区域规划图

梁群任北仑区委书记
褚银良任鄞州区委书记

据中国宁波网 日前，省委决定：梁群同志任
中共宁波市北仑区委委员、常委、书记。褚银良
同志任中共宁波市委常委，中共宁波市鄞州区委
委员、常委、书记，胡军同志不再担任中共宁波市
鄞州区委书记、常委、委员职务，省委已有任用。


